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1. СМИ о Таймыре 
 

За неделю на Таймыре зафиксировано 11 случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за прошедшую неделю на 
Таймыре зафиксировано 11 случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1 607 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 449 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 9 098 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 187 765 случаев заболевания COVID-19 
на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 1 423 случая заболевания. 

«Таймыр» 
 

Главу таймырского поселка обвинили в превышении должностных полномочий 
Главу сельского поселения Караул Таймырского муниципального района обвиняют в 

превышении должностных полномочий. По материалам уголовного дела, 10 августа 2020 
года он заключил муниципальный контракт на устройство временных подъездных путей и 
проездов в поселок Носок. 

Подрядчик должен был за 5,6 миллиона рублей выполнить все работы до 31 августа. 
Несмотря на то что обязательства были выполнены не в полном объеме, глава Караула 
подписал акты приемки и справку о стоимости. На основании этих документов из бюджета 
поселения на счет подрядчика перечислили полную оплату работ. 

«В результате незаконных действий подозреваемого бюджету муниципального 
образования причинен материальный ущерб в сумме более 5,6 миллиона рублей. До 
настоящего времени фактически работы в полном объеме не выполнены», – пояснили в 
Следкоме. Сейчас главу отстранили от работы, уголовное дело направили в суд. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Красноярском крае сотовой связью и интернетом обеспечат два арктических поселка 
Жителей арктических поселков Хета и Эконда, одних из самых отдаленных населенных 

пунктов Красноярского края, в 2022 году обеспечат сотовой связью и интернетом. Об этом 
ТАСС сообщили в министерстве цифрового развития Красноярского края. 

"В этом году два поселка арктической зоны будут обеспечены сотовой связью и 
мобильным интернетом", - сказали в министерстве, уточнив, что речь идет о поселках Хета и 
Эконда. 

По словам собеседника агентства, муниципалитеты сейчас будут объявлять конкурс для 
выбора подрядчиков, которые построят в населенных пунктах базовые станции связи. Проект 
реализуется по краевой программе "Развитие информационного общества". 

Хета расположен на востоке Таймыра, этот поселок один из самых северных населенных 
пунктов России. Там проживают более 350 человек, большинство из которых занимается 
традиционными видами хозяйства коренных малочисленных народов севера - рыболовством 
и охотой. Эконда - поселок в Эвенкии, где живут около 300 человек. 

ТАСС 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Проект изменений в Устав города обсудили на публичных слушаниях 

Публичные слушания по проекту решений Горсовета прошли в пятницу, 28 января, под 
руководством председателя Дудинского городского Совета Сергея Бородина. В работе 
приняли участие специалисты Администрации города Дудинки по профильным направлениям 
и депутаты Дудинского городского Совета — Сергей Федотов, Мария Жеребьева и Сергей 
Фомин. Проект решения городского Совета «О внесении изменений в Устав города Дудинки» 
представила начальник юридического отдела городской администрации Ирина Борисова. Она 
сообщила, что 31 июля 2020 года был принят Федеральный закон № 248-ФЗ «О 
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государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в Российской 
Федерации», в связи с чем внесены изменения в статью 14 Федерального закона от 6 октября 
2003 года № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации», уточняющим виды муниципального контроля. 

Согласно внесенным изменениям, органы местного самоуправления городских 
поселений должны осуществлять контроль за исполнением единой теплоснабжающей 
организацией обязательств по строительству, реконструкции и (или) модернизации объектов 
теплоснабжения; земельный, лесной, жилищный контроль; контроль на автомобильном 
транспорте, городском наземном электрическом транспорте и в дорожном хозяйстве; 
контроль в сфере благоустройства, предметом которого является соблюдение правил 
благоустройства территории муниципального образования. Сопутствующие изменения 
внесены в статью 16 Устава города Дудинки. 

Кроме того, Ирина Борисова доложила, что Федеральным законом от 29 декабря 2020 
года № 464-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в части оказания помощи лицам, находящимся в состоянии алкогольного, 
наркотического или иного токсического опьянения» права органов местного самоуправления 
городского, сельского поселения на решение вопросов, не отнесенных к вопросам местного 
значения поселений, были дополнены правом органов местного самоуправления 
осуществлять полномочия по оказанию помощи лицам, находящимся в состоянии 
алкогольного, наркотического или иного токсического опьянения. Соответствующие 
изменения также внесены в Устав города Дудинки. 

Помимо этого, Федеральным законом от 20 июля 2020 года № 236-ФЗ «О внесении 
изменений в Федеральный закон «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации» установлена новая форма непосредственного 
осуществления населением местного самоуправления — инициативные проекты, что 
потребовало внесения изменения в Устав. Теперь он дополнен статьей 26.1 Инициативные 
проекты. 

Также в Устав города Дудинки были внесены изменения редакционного характера. 
Городскому Совету рекомендовано принять и утвердить предложенный проект. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске в этом году установят 20 теплых остановок 

В планах мэрии Норильска на 2022 год установить 20 теплых остановок по всей 
территории Центрального района, Талнаха и Кайеркана, сообщается на сайт администрации 
северной столицы Красноярского края. 

Программа по обеспечению северного города теплыми остановочными пунктами 
работает уже несколько лет. 

Три теплых остановочных павильона появились в 2019 году. Позднее, осенью 2020-го, 
установили еще один – на автовокзале Талнаха. В прошлом году в городе и районах 
смонтировали восемь новых павильонов. Стоимость каждой теплой остановки более 2 
миллионов рублей. 

Теплые помещения позволяют жителям и гостям города комфортно дождаться 
общественного транспорта в холодное время года. 

В мэрии отмечают, что теплые остановки Норильска попали в число примеров 
благоустройства северных территорий. Информационно-аналитический центр 
Государственной комиссии по вопросам развития Арктики, Минвостокразвития и Минстрой 
создали онлайн-платформу «Арктическая библиотека». На этом ресурсе норильские 
остановки включены в базу инновационных технологий строительства и благоустройства. 

НКК 
 

Два непристегнутых водителя пострадали в ДТП под Норильском 
Сегодня около шести часов утра на автодороге Норильск – Алыкель столкнулись две 

иномарки. Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД России по краю, предварительно 
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установлено, что водитель «Тойота Ленд Крузер» выехал на полосу встречного 
движения, где его джип столкнулся с автомобилем «Тойота Камри». 

Оба мужчины получили травмы, их доставили в городскую больницу. В полиции 
добавили, что водители не были пристегнуты ремнями безопасности. Сейчас дорожные 
инспекторы выясняют все обстоятельства аварии.  

За минувшую неделю в городе зарегистрировали 26 ДТП, в двух из них травмы получили 
шесть человек. В ОМВД России по Норильску рассказали, что всего инспекторы с 24 по 30 
января задержали четыре нетрезвых водителя и выявили 142 нарушения. 

«16 водителей оштрафовали за то, что они не были пристегнуты, десять – за проезд на 
запрещающий сигнал светофора, 13 – за излишне тонированные стекла, троих – за 
управление без прав, пятерых – за то, что не пропустили пешеходов», – пояснили в полиции. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Новый антирекорд: за день ковидом заболели более 1,4 тысячи жителей 
Красноярского края 

В Красноярске за последние сутки выявили 459 новых случаев Covid-19, а во всем крае 
— 1 423. Это на 18 больше, чем накануне, и абсолютный максимум с начала пандемии. 

Умерли еще 18 пациентов с подтвержденным коронавирусом (на 5 больше, чем 
накануне), 601 человек выздоровел и выписался из больниц. Под медицинское наблюдение 
взяли 4 891 контактного человека, тестов на ковид за день провели 14 940. 

Отметим, за все время пандемии в Красноярском крае Covid-19 официально был 
подтвержден у 187 765 человек, умерли 9 455, пролечились в больницах и выздоровели 
168 673. 

newslab 
 

В Красноярском крае у более чем 50% заболевших на прошлой неделе выявили 
"омикрон" 

В Красноярском крае продолжает расти количество новых случаев заражения COVID-19. 
На прошлой неделе по сравнению с предыдущей рост отмечался в 2,3 раза, сообщил глава 
Роспотребнадзора Дмитрий Горяев. 

Болеть стали чаще и взрослые, и дети. Если раньше активнее всего болело население в 
возрасте 30-49 лет, то сейчас интенсивность процесса выросла и среди детей 7-17 лет. При 
этом госпитализаций больше не стало, что является важным показателем. Как пояснил 
Горяев, с учетом особенностей "омикрона", большой рост новых случаев заражения не 
отражает полной картины эпидситуации. 

-Ежедневный мониторинг циркуляции в крае штаммов коронавируса показал, что на 
прошедшей неделе более чем в 50,0% исследованных проб выявлен "омикрон", который 
известен своей большой контагиозностью. По сравнению с предыдущими штаммами, 
"омикрон" передается намного быстрее. А носитель вируса может быть заразным уже в 
первые сутки после инфицирования, - сообщил Горяев.  

Главный санитарный врач призвал работодателей по возможности перевести 
сотрудников на удаленку и усилить меры профилактики коронавируса. 

Северный край 
 

Александр Усс: По возможности трудовым коллективам края нужно использовать 
дистанционный режим работы 

В Красноярском крае растет количество заболевших коронавирусом. Сейчас более 20 
тысяч взрослых и 4,5 тысячи детей проходят лечение дома. Еще почти 2800 взрослых и 145 
детей находятся под наблюдением врачей в больницах. Такие цифры в ходе Президиума 
сегодня озвучил заместитель председателя Правительства региона Алексей Подкорытов. 

По его словам, сейчас в крае фиксируют две разновидности ковида – штамм «Омикрон» 
и штамм «Дельта». В стационарах края развернут необходимый запас коек для пациентов, у 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

которых коронавирусная инфекция протекает в тяжелой форме. Сформированы запасы 
реагентов и тест-систем экспресс и ПЦР-тестирований. В больницах постоянно пополняется 
запас кислорода – проблемы его нехватки сейчас нет ни в одном лечебном учреждении. 

Помимо этого, в ближайшие дни будет увеличено количество операторов в Call-центре 
по противодействию коронавирусной инфекции (номер 122). Также работают отдельные 
линии в поликлиниках и больницах края. Всего в этой работе задействованы 429 операторов. 
Не дожидаясь поступления федеральных средств, решено закупить дополнительные 
препараты для лечения пациентов на дому. Развозить лекарства по поликлиникам начали 
уже сегодня.   

…Глава региона Александр Усс отметил, что по возможности организациям необходимо 
использовать дистанционный режим работы. «Ситуация показывает, что количество 
заболевших растет, но болезнь протекает в легкой форме. Для того чтобы не допустить 
парализации учреждений, в том числе бюджетных, там, где это возможно, нужно 
использовать режим работы в дистанционной форме. Что касается работы школ и детских 
садов. Работа этих учреждений находится в компетенции директоров. Закрытие детского сада 
или школы без необходимости вызывает и другие проблемы, связанные с необходимостью 
родителей оставить свою работу. Сейчас количество таких случаев, когда необходимо 
прибегать к закрытию, исчисляется единицами», – отметил Александр Усс. 

Красноярский край 
 
Инфляция в Красноярском крае в 2021 году оказалась выше российской 

В декабре продукты и непродовольственные товары дорожали медленнее, а вот цены 
на услуги рванули вверх. В итоге к концу года инфляция в регионе достигла 9,04%. 

Как отметили в Банке России, в декабре жители Красноярского края много летали по 
внутрироссийским маршрутам, высокий спрос на авиабилеты и рост цен на авиационное 
топливо подлили масла в костер инфляции. 

Однако есть и такие товарные позиции, которые за год не выросли в цене или даже 
подешевели. 

Так, например, яблоки и апельсины в декабре стоили меньше, чем год назад. На 4% 
выросла за год цена на виноград, на 5% — на груши. Цены на фрукты росли медленно или 
снижались благодаря росту импортных поставок. В частности, в наш край в декабре 
поставлялись большие партии цитрусовых из Марокко», — рассказал управляющий 
Отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев. 

Он добавил, что практически не выросли цены на многие позиции верхней зимней 
одежды. Например, женское зимнее пальто подешевело на 4%, не изменились за год цены на 
шубы и дубленки. Такая динамика цен сложилась из-за теплой зимы: в декабре температуры 
воздуха были выше обычных норм этого месяца, и сибиряки не спешили покупать новые 
теплые вещи. Кроме того, для привлечения клиентов и снижения товарных запасов продавцы 
зимней верхней одежды и обуви в декабре проводили длительные распродажи. 

Напомним, официальная инфляция в России по итогам 2021 года составила 8,39%, с 
2015 года это самый стремительный рост цен. В прогнозах Минэкономразвития плановый 
показатель инфляции предполагался на уровне 4%. Больше всего за год подорожали овощи 
из так называемого «борщевого набора»: капуста, картофель, свекла и лук – в некоторых 
регионах цены на них выросли в два раза. В 54 регионах России индекс потребительских цен 
вырос больше, чем в среднем по стране. 

По данным ЕМИСС, в пяти субъектах Федерации он оказался двузначным: это Дагестан 
(годовая инфляция 11,82%), Калмыкия (11,5%), Хакасия (10,22%), Алтайский край (10,2%) и 
Севастополь (10%). 

Деловой квартал 
 
Жители Красноярского края отдали мошенникам с начала года 170 млн рублей 

В начала года мошенники выманили у жителей Красноярского края больше 170 млн 
рублей. Об этом рассказали в пресс-службе краевой прокуратуры. 
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Жертвами преступников стали 732 жителя региона. За последнюю неделю этот 
список пополнился 239 новыми случаями. С начала года ущерб составил 170,9 млн рублей, в 
том числе за неделю — 34,76 млн рублей. Самой «урожайной» у мошенников была вторая 
неделя нового 2022 года — тогда они получили от доверчивых граждан почти 80 млн рублей. 

При этом схемы работы злоумышленников почти не меняются. Они звонят жителям края, 
представляясь сотрудниками банков, правоохранительных органов, попавшими в ДТП 
родственниками, а также представителями портала «Госуслуги». Также люди попадаются в 
«ловушки», которые мошенники расставляют с помощью объявлений в соцсетях. 

Представители прокуратуры просят граждан быть более внимательными и не верить 
потенциальным кибермошенникам. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Материнский капитал и социальные пособия с 1 февраля вырастут на 8,4% 
Материнский капитал и ряд социальных пособий проиндексированы с 1 февраля на 8,4% 

по уровню инфляции, это коснется в общей сложности свыше 16 млн россиян. Кроме того, 
неработающие пенсионеры начнут получать проиндексированную на 8,6% с 1 января 2022 
года страховую пенсию по старости, это затронет свыше 30,7 млн человек. 

С 2018 года в России был установлен единый порядок индексации социальных выплат - 
один раз в год с 1 февраля, исходя из фактического индекса потребительских цен за 
предыдущий год. К ним относится единовременная денежная выплата, предоставляемая 
Пенсионным фондом России (ПФР). Ее получают 14,7 млн россиян, пользующихся правом на 
федеральные льготы. Это инвалиды, ветераны боевых действий, люди, которые подверглись 
радиации, Герои Советского Союза и России, Герои Социалистического Труда, а также 
граждане, пострадавшие на производстве. 

Также на 8,4% вырастет ряд детских пособий, которые выплачиваются Фондом 
социального страхования (ФСС). Размер единовременного пособия при рождении ребенка 
увеличится с 18 886,32 руб. до 20 472,77 руб. Право на такое пособие имеет один из 
родителей либо опекун. При рождении мертвого ребенка данное пособие не выплачивается. 
Работающим гражданам пособие выдается по месту работы за счет средств ФСС 
неработающим, обучающимся по очной форме обучения в профессиональных 
образовательных учреждениях органами социальной защиты населения по месту жительства 
за счет средств федерального бюджета. 

Минимальный размер ежемесячного пособия по уходу за ребенком до 1,5 лет также 
увеличится с 7 082, 85 руб. до 7 677,81 руб. Максимальный размер пособия по уходу за 
ребенком вырастет с 29 600,48 руб. до 31 282 руб. Пособие полагается лицам, которые 
осуществляют непосредственный уход за ребенком… 

ТАСС 
 

"Арктический гектар" стал доступен всем жителям России. Ранее приоритет был у 
местного населения 

Каждый житель России с 1 февраля 2022 года получил право на безвозмездное 
пользование земельным участком площадью до 1 га в Арктике. Сама программа "Арктический 
гектар" начала действовать в РФ с 1 августа 2021 года, но первые полгода земля 
предоставлялась только жителям арктических районов страны. 

"За шесть месяцев, прошедших с момента старта программы в Арктике, заявления 
подали более 4,3 тыс. человек. Уже оформили землю в безвозмездное пользование более 
2,1 тыс. человек. Арктика - разная. Здесь есть места для экологичного отдыха - например, в 
Карелии и Мурманской области, для туризма, развития малого и среднего бизнеса ", - 
приводит пресс-служба Минвостокразвития слова министра по развитию Дальнего Востока и 
Арктики Алексея Чекунова. 

Бесплатный гектар можно получить в шести арктических регионах РФ: Архангельской и 
Мурманской областях, Ненецком автономном округе, Ямало-Ненецком автономном округе, 
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республиках Карелия и Коми. В настоящее время гражданам доступно более 1 млн га, 
большая часть земли - 700 тыс. га - расположена в Мурманской области. 

Помимо россиян, с 1 февраля претендовать на Арктический гектар могут участники 
госпрограммы по добровольному переселению соотечественников, проживающих за 
рубежом. 

Граждане могут выбрать участок в режиме онлайн через портал гектарварктике.рф, 
интегрированный с федеральной информационной системой "НаДальнийВосток.РФ". Подать 
можно как индивидуальную, так и коллективную заявку - до десяти человек. 

Программа "Арктический гектар" реализуется по аналогии с "Дальневосточным 
гектаром", обе являются социальными инициативами правительства РФ. Они позволят более 
активно вовлекать землю в хозяйственный оборот, развивать на ней фермерские хозяйства, 
туристические, этнографические и другие проекты. 

INTERFAX.RU 
 

Муниципалитеты просят добавить себе гарантированных полномочий. Союз 
российских городов дал заключение на новый проект закона об МСУ 

31 января 2022 г. Союз российских городов подготовил заключение на проект нового 
закона о местном самоуправлении (МСУ), который был принят Госдумой в первом чтении 25 
января 2022 г. У организации, которая объединяет руководителей российских 
муниципалитетов, возникли вопросы к полномочиям, которые достанутся МСУ после 
реформы. В заключении подчеркивается, что статья 32 проекта закона в обязательном 
порядке относит к «исключительной компетенции органов МСУ» лишь 27 полномочий, причем 
18 из них касается обеспечения не жизни населения, а работы органов власти. Еще 28 
полномочий могут передавать им регионы – в законопроекте прописано, что они «могут» 
закрепляться за органами МСУ. 

Председатель экспертного совета Союза российских городов, член Общественной 
палаты России Андрей Максимов пояснил, что некоторые ключевые полномочия, связанные с 
градостроительством, транспортным обслуживанием, обслуживанием соцобъектов, ЖКХ, 
похоронным делом, переходят в «плавающий список», которые субъекты Федерации будут 
сами либо оставлять за собой, либо передавать муниципалитетам. «Статус списка 
[полномочий] новый, и механизм его функционирования пока не понятен», – отметил 
Максимов. Законопроект позволит избавить МСУ от несвойственных ему функций, говорит 
депутат Госдумы, член комитета по госстроительству Дмитрий Вяткин («Единая Россия»): 
решения об их передаче будут приниматься в зависимости от конкретного региона и 
возможностей муниципалитетов. 

Перераспределение полномочий от регионов органам МСУ уже существует, отмечает 
президент Европейского клуба экспертов местного самоуправления профессор Эмиль 
Маркварт: ранее это право было предоставлено субъектам Федерации. К примеру, 
Подмосковье своими законами забирало у муниципалитетов все полномочия по 
регулированию градостроительной деятельности, говорит он. Заключение Союза российских 
городов будет доработано с учетом поступающих предложений, после чего документ 
направят в федеральные органы власти, сказал «Ведомостям» Максимов: «В администрацию 
президента, в палаты парламента – Госдуму и Совет Федерации, во все те федеральные 
органы, которые могут повлиять на разработку и внесение поправок ко второму чтению». 

Вяткин говорит, что все поступившие предложения будут внимательно рассмотрены 
Госдумой. Он не исключил, в частности, и уточнения перечня гарантированных МСУ 
полномочий, отметив, что этот вопрос наравне с другими будет прорабатываться ко второму 
чтению. 

В заключении Союза российских городов говорится также, что в случае с закрепленным 
перечнем полномочий, связанных с «каждодневной жизнью людей», обнаруживается 
«значительный объем правовой неопределенности». К примеру, МСУ «вменено обеспечение 
доступности медицинской помощи», в то время как вся система амбулаторной и 
стационарной медицинской помощи давно была передана регионам. Передача таких 
полномочий на уровень МСУ позволит губернаторам избавиться от ответственности за 
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состояние системы здравоохранения, опасается собеседник, близкий к руководству 
одного из регионов. По словам Вяткина, медпомощь остается обязанностью прежде всего 
субъектов Федерации. Муниципалитеты будут участвовать в обеспечении доступности этой 
медпомощи в той части, которую определит регион, говорит он, т. е. это совместная зона 
ответственности. 

В законопроекте некоторые формулировки действительно вызывают сомнения, говорит 
депутат Госдумы, член комитета по МСУ Андрей Марков, но он «как раз исходит из того, что 
необеспеченных полномочий у МСУ быть не должно и это одна из целей реформы»: 
«Поэтому давать полномочия, не обеспеченные деньгами, никто не собирается. Надеюсь, что 
на практике так все и окажется». 

Ведомости 
 

Сбербанк поднял ставки по ипотеке на 1 и более п.п. 
Сбербанк поднял ставки по рыночным ипотечным программам на 1 п. п. и более с 1 

февраля текущего года, следует из опубликованных на сайте банка материалов. 
Теперь минимальная ставка по рыночным ипотечным программам Сбербанка составляет 

10,3% (было - 9,3%). Ипотеку на строительство жилого дома банк готов выдавать по ставке от 
10,6%. 

Условия по льготным ипотечным программам с господдержкой остаются прежними: от 
5,85% на новостройки, от 4,7% по программе поддержки семей с детьми, от 0,1% - по 
"Дальневосточной ипотеке". 

Ранее, 13 января, президент - председатель правления банка Герман Греф заявлял 
журналистам, что Сбербанк пока больше не планирует поднимать ставки по ипотеке и по 
вкладам. 

10 января о росте ставок на 1 п.п. объявил ВТБ. Минимальная ставка для рыночных 
ипотечных программ составила 10,3%. 

Пересмотр условий банками связывают с ростом ключевой ставки Центробанка. За 2021 
год она поднялась с 4,25 до 8,5%. Следующее заседание, от которого ожидают дальнейшего 
роста ставки, состоится 11 февраля 2022 года. 

INTERFAX.RU 
 

Миллионам российских семей предсказали субсидии на оплату услуг ЖКХ 
Президент фонда «Институт экономики города» Надежда Косарева в беседе с РИА 

Новости предсказала, что число получателей адресных субсидий на оплату жилищно-
коммунальных услуг (ЖКУ) при переходе на экономически обоснованные тарифы может 
увеличиться до 11 миллионов семей. 

Реформа по доведению тарифов на услуги ЖКХ до экономически обоснованных, 
анонсированная вице-премьером Маратом Хуснуллиным, предполагает устанавливать цены 
на услуги для граждан исходя из реализации планов по ремонту и модернизации 
коммунальной инфраструктуры. При этом нуждающимся гражданам планируется 
компенсировать расходы адресной поддержкой. 

Как подсчитал фонд, при росте цен на ЖКУ на 20 процентов возможны два сценария. 
Первый предполагает сохранение регионального стандарта максимальной доли расходов на 
ЖКУ в семейном доходе, который учитывается при предоставлении гражданам адресных 
субсидий, на уровне от 10 до 22 процентов в зависимости от региона, при втором сценарии во 
всех регионах он не будет превышать 15 процентов, рассказала экономист. 

 «По первому сценарию на каждый дополнительный бюджетный рубль на выплату 
адресных субсидий семьям с низкими доходами, на компенсацию льгот и на финансирование 
бюджетных организаций мы получаем четыре рубля, по второму - 2,6», — сказала Косарева. 
Она пояснила, что число получателей адресной помощи вырастет в первом случае в 1,8 раза 
— до 6,8 миллиона семей, во втором - втрое, до 11 миллионов. 

Косарева добавила, что бюджетные расходы на субсидии увеличатся на 110 или 245 
миллиардов рублей в год. Если, помимо получателей субсидий, учитывать еще и льготников, 
которые платят половину стоимости услуг ЖКХ, получится 150 и 285 миллиардов 
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соответственно. В то же время доходы организаций коммунальной сферы могут 
вырасти до 977 миллиардов рублей в год, в том числе 335 миллиардов — за счет платежей 
населения. «Получается, с новыми тарифами мы можем получить почти триллион рублей 
ежегодно», — пришла к выводу Косарева. Главное, отметила она, чтобы «деньги не 
растворились в этих долгах, а реально пошли на модернизацию инфраструктуры». 

Лента.ру 
 

В России цены на молочную продукцию готовятся к росту 
Минсельхоз допускает дальнейший рост цен на молочную продукцию в РФ, но не 

считает, что он будет резким. 
"На фоне продолжающегося повышения затрат на электроэнергию, логистику, 

ветпрепараты, упаковку и другие составляющие себестоимости возможны случаи пересмотра 
цен на отдельные позиции в рамках взаимоотношений поставщиков и торговых сетей", - 
говорится в сообщении ведомства. 

При этом Минсельхоз отмечает, что "несмотря на существенное увеличение издержек 
производителей, на протяжении всего прошлого года динамика цен на молоко и молочную 
продукцию оставалась ниже темпов продовольственной инфляции". Предприятия отрасли 
максимально сдерживают рост за счет оптимизации внутренних процессов и снижения 
собственной маржинальности. 

Минсельхоз напоминает о мерах, принятых для обеспечения стабильной ценовой 
ситуации на молочном рынке, которые в том числе позволяют сократить издержки 
производителей. Это, в частности, ограничение экспорта зерна, которое, как считают в 
ведомстве, способствовало сдерживанию цен на корма. Кроме того, животноводам доступны 
льготные краткосрочные кредиты на приобретение ветпрепаратов и кормов, а также льготные 
инвестиционные кредиты на строительство, реконструкцию, модернизацию и техническое 
перевооружение (в том числе приобретение техники, оборудования и средств автоматизации) 
комплексов (ферм), объектов животноводства, пунктов по приемке, первичной переработке 
молока. В прошлом году на компенсацию части затрат на закупку кормов для молочного 
животноводства было дополнительно направлено 10,6 млрд рублей субсидий. 

Кроме того, с учетом удорожания материалов и работ Минсельхоз прорабатывает 
вопрос уточнения предельной стоимости скотоместа при расчете компенсации части 
понесенных затрат на проекты строительства и модернизации животноводческих комплексов, 
реализация которых начата с 2022 года. 

"Принимаемые меры в целом позволят обеспечить стабильную ценовую ситуацию на 
рынке сырья и готовой молочной продукции. Минсельхоз не ожидает резкого роста цен в этом 
сегменте в 2022 году", - говорится в сообщении. 

Между тем, как сообщил в понедельник "Коммерсантъ", один из ведущих 
производителей молочной продукции в РФ Danone уведомил ритейлеров об удорожании 
части ассортимента почти на 10% с февраля на фоне роста себестоимости производства… 

Финмаркет 
 

6. Разное 
 

От любви до отстрела. О том, как людям сосуществовать с бродячими собаками 
Бродячие собаки в Забайкалье загрызли семилетнюю девочку, которая шла домой из 

музыкальной школы через пустырь. Депутаты встрепенулись и обещали оперативно принять 
новый закон о бродячих животных. Так раньше они встрепенулись после очередного 
преступления педофила – и уже приняли закон. У нас верят: стоит принять закон – и дело 
пойдет тут же на поправку, еще не успеют просохнуть чернила подписи президента. Тем 
временем бродячие собаки успели загрызть 58-летнего мужчину, который шел на работу 
через гаражи в Астраханской области. А еще раньше, в декабре, загрызли немолодую 
женщину в Якутске. И вообще такие случаи происходят регулярно. Хотя, к сожалению, 
отдельной статистики по числу нападений именно бродячих собак на людей в нашей стране 
нет. Ну загрызли и загрызли. Раньше медведь задрал или волки съели. Теперь вот собаки. 
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После гибели ребенка все причастные и уполномоченные обещают принять меры. 
Губернатор Забайкалья, например, обещает, помимо того, что убрать собак подальше от 
жилья, еще и наладить вывоз мусора (ему открылась-таки связь собак с помойками и 
проваленной покамест мусорной реформой), выделить автобусы, чтобы возить детей в школу 
(оказывается, им не стоит ходить под вечер через пустыри), и даже поставить уличное 
освещение там, где его нет. 

То есть, может, дело не только в собаках, но и в той самой «разрухе», которая 
способствует росту поголовья безнадзорных животных? 

А вообще-то последний раз думцы занимались этим вопросом не далее, как в 2020 году, 
когда были приняты поправки к соответствующему закону. Бродячих собак было запрещено 
усыплять без медицинских показаний. Их полагается отловить, стерилизовать, привить от 
бешенства и либо отпустить на волю, либо, если животное агрессивное, держать в приюте. 
Все за муниципальный счет, который, как известно, скуден. 

Однако более глубинная проблема с бродячими собаками у нас состоит, видимо, в том, 
что небогатая северная и довольно суровая нравами страна приняла закон, который в основе 
своей позаимствован у стран более богатых, более теплых и более пронизанных той самой 
«толерантностью», которая нам глубоко противна. Нам бы, конечно, по нутру (не всем, но в 
массе своей) вернуться к советским временам, когда бродячих собак отстреливали. Так нам 
проще. 

У нас вообще сам по себе термин «отстреливать» некоторым нравится применительно к 
решению очень многих проблем в обществе. Что собак, что педофилов, что, на иной резкий 
нрав, геев, а то и разных наркоманов, СПИДоносцев и всяких там «хипстеров». Не говоря об 
«иноагентах», и так далее. 

На бумаге в законе о безнадзорных животных все вроде хорошо и гуманно. По-
европейски. А как спускается сей гуманный закон на нашу грешную и суровую климатом 
землю, так все идет не так. Во-первых, денег на отлов и стерилизацию животных мало либо 
совсем нет. Тендеры проходят либо впустую (цена закупок ниже себестоимости), либо не 
проводятся. Сильно зависит от региона к региону. В том же Забайкалье ситуация так себе. А, 
скажем, в Нижегородской области получше. Во-вторых, те деньги, что выделяют, часто 
разворовывают, поэтому сплошь и рядом встречаются собаки, которые, если судить по бирке 
в ухе, стерилизованы, а на самом деле у них появляются щенки (кстати, о приплоде: 
максимальное число, которое может за шесть лет появиться от одной собачьей пары, а затем 
их непосредственного потомства, зашкаливает за 60 тысяч особей). Собственно, раньше 
деньги тоже воровали, но только на отстрелах. Принципиально тут ничего не изменилось. 

В-третьих, денег на приюты, где содержат отловленных животных, не хватает даже у 
самых благополучных регионов, разве что Москва еще худо-бедно держится. Только 
кормление одной собаки в месяц в частном приюте обходится от 10 тысяч рублей. Какая на 
это первая реакция на уровне глубинных народных, так сказать, масс? Ну правильно: у нас 
пенсионеры меньше получают. Примерно такая. Не до собак нам с нашим уровнем жизни. В 
муниципальных приютах условия суровее, но и там не выходит меньше 20 тысяч рублей на 
одну собаку. Правда, в год. А собак тысячи. А «нам самим денег мало». 

И если вы думаете, что условия в этих приютах чем-то особенно хороши в стране, где 
дома престарелых горят буквально от небрежения и убогости, а в тюрьмах все еще пытают и 
снимают это на видео, то вы ошибаетесь. И если бы вы были собакой, то точно выбрали бы 
свободу. 

Еще об агрессии. Часто причина этой агрессии – сами зверствующие люди, которые 
своим жестоким обращением дают основания животным понять, что они враги. Часто – это 
нарушение «границ обитания», которую бездомные животные, по сути, ведь делят с нами. 

В-четвертых, те, кто заводит собак (и кошек, которые, правда, пока людей не грызут) не 
несут за своих питомцев (почему-то ненавижу это фальшивое слово, особенно в данном 
случае) никакой ответственности. Купили ребеночку на лето на дачу – потом бросили. Или 
надоел. Или «невоспитанный» и «не слушается» – нам ведь надо, чтобы нас слушались. Или 
переехали. Или была собака – завели ребенка, собаку – вон. Или «у жены/мужа аллергия» 
вдруг обнаружилась. Или хозяин умер. Будь собаки разумными существами, они бы 
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наверняка поставили в своей собачьей думе вопрос о том, что таких «хозяев» тоже надо 
отстреливать, кроме разве что последнего случая. 

В-пятых, так называемые «заводчики» тоже, по сути, бесконтрольны и давно уже 
пустились во все тяжкие, руководствуясь подчас только наживой. В том числе по этой 
причине буквально за два-три поколения происходит резкое ухудшение-вырождение 
практически всякой породы, едва ей начинают у нас массово заниматься такие 
предприниматели. Им не до чистоты породы. А что касается всяких-разных дипломов 
всевозможных выставок, то многие из них банально покупаются. Или вы думаете, что только 
в спорте допинг бывает, а в собачьих конкурсах никакой коррупции? 

Самое время теперь задаться вопросом: а как у них там, за бугром? Откуда мы списали 
свой закон, стремясь показаться добрыми (ну хоть в чем-то) и любящими животных по 
мировым стандартам. И еще чтоб понравиться Леонардо Ди Каприо, наверное. Так вот, схема 
«отловить-стерилизовать-привить от бешенства – отпустить на волю» работает во многих 
странах. Но, как правило, там гораздо теплее климат. И бродячим собакам не надо лютой 
зимой сбиваться в стаи, чтобы добыть себе белковую пищу. Стерилизация проводится с 
меньшей коррупцией. При этом бродячие собаки, вопреки распространенному у нас 
представлению, есть по всей Европе, даже в аккуратной Германии встречаются. В большей 
степени на юге и востоке Европы, чем на севере. В том числе по социальным причинам. 

В Восточной Европе даже появился своеобразный бизнес – по пристраиванию 
бездомных собак в богатые страны Северной Европы, в том числе в Германию. В ФРГ они и 
сами перебегают – по некоторым подсчетам, до 100 тысяч в год. Прямо как беженцы из 
неблагополучных стран. 

Отнюдь не всех содержат в приютах пожизненно, приюты тоже переполнены. Тем, кому 
не повезло найти новых хозяев, может грозить эвтаназия. Однако сотни тысяч и даже 
миллионы бездомных собак продолжат бегать по всей Европе. Я встречал их в самых разных 
странах и ни разу не встречал агрессивных – ни стаи, ни отдельных особей. Более того, 
практически все собаки, которых приходилось встречать по всему миру, были более-менее 
здоровы и сыты (если собака вообще может когда-нибудь наесться). Они вовсе не выглядели 
изнывающими от тоски по какой-нибудь душной двушке в «бетоно-человейнике», пусть даже с 
регулярным питанием сухим кормом и прогулками на поводке дважды в день по полчаса. 

Что их, этих собак, так расслабляет в этой Европе, как бы узнать, чтобы перенять опыт? 
Но даже и в мусульманском Стамбуле (собак в исламском мире традиционно считают 

«грязными» животными) проживают на улицах не менее 150 тысяч бездомных собак. Чем-то 
кормятся (город не сказать, чтобы был вылизан), кто-то их подкармливает. В Греции после 
финансового краха на улицах оказалось более 3,5 млн собак, которые стали не по карману 
прежним владельцам. В «стране-Золушке Европы», бедной Румынии, бездомных собак около 
6 млн. В еще более бедной Индии – 30 млн. 

В Америке тоже не все так радужно, как кажется. Тамошние прагматичные люди часто 
бросают животных: переезд, запрет на содержание в кондоминиуме, материальные условия и 
пр. Из 10 собак в Америке 9 не имеют одного постоянного дома в жизни. До 2,7 млн особей 
умерщвляют ежегодно (больше половины из тех, что оказываются в приютах), поскольку 
приюты не могут вместить всех, а вместив, не могут всех пристроить. Наибольший процент 
эвтаназии – среди агрессивных питбулей (более 90% попавших в приют). При этом в приютах 
(их число около 3,5 тысяч по стране) содержится почти 4 млн собак, это, кажется, в десятки 
раз больше наших масштабов такого содержания. Точное количество бездомных собак в 
США неизвестно, но это миллионы. Не более трети собак забирают из приютов хозяева. 

В нашей стране мы тоже не знаем точного количества бездомных животных. Хотя, 
учитывая качество нашей статистики по другим направлениям, может, оно к лучшему. Не 
встречалось и оценок количества содержащихся в приютах животных. 

В ряде стран (Германии, Австрии, Франции, Норвегии, Швеции и т.д.) есть налоги на 
животных как средство воспитания ответственности за них. А также большие штрафы за 
жестокое обращение или в случае, если животное бросают. В принципе, это хороший 
вариант. 
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Но он предполагает, во-первых, тотальное чипирование всех домашних 
животных. Во-вторых, надо быть готовыми к тому, что на улицах окажется сразу большое 
количество бездомных собак, как и кошек, за которых хозяева не захотят платить ни копейки. 
Потому как не время сейчас для такой «платной» доброты. При этом «благородное 
возмущение» глубинного народа будет не меньше, а то и больше, чем в случае с попытками 
провести законы о QR-кодах для сдерживания пандемии. По принципу «мой котик/песик – это 
моя частная жизнь, и нечего в нее лезть своими фискальными лапками». Поэтому, полагаю, 
законодатели отступятся перед непопулярными мерами и, свернув не присущий нам и прежде 
гуманизм к братьям меньшим, прибегнут не к этой европейски-фарисейской эвтаназии, а к 
нашим посконным «старым добрым и проверенным» средствам. То есть – отстреливать. 

Что касается меня, то я придерживаюсь известного девиза, авторство которого 
приписывают кто Генриху Гейне, кто Бернарду Шоу, кто Джеку Лондону: «Чем больше я узнаю 
людей, тем больше я люблю собак». Хотя людей, конечно, мне тоже бывает жалко. 

«Газета» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.02.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77,47  ▼ 0, 35 

EUR 86,50  ▼ 0, 14 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


